

Commission Substances Psycho-Actives Relevé de décision de la réunion du groupe SPA du 26 sept 2016

Ordre du jour :

- 1/ Point sur le projet référencement CAARUD/CSAPA vers Bichat
- 2/ Perspectives 2017
- 3/ Divers : journée du 1^{er} décembre, proposition d'organisation d'une soirée avec la commission Santé sexuelle sur le thème «Addictions et Sexualité », (les best-of de la SFLS)

<u>Présents</u>: Djiba Diallo, Léon Gomberoff, Léon Guillou, Françoise Lansival, Dr Sylvie Lariven, Dorothée Pierard, Zélie Julia.

Rédaction du CR: Zélie Julia,

Vérification/correction du CR : L. Gomberoff, Dr S.Lariven, Djiba Kane Diallo

1. Point sur le projet référencement CAARUD/CSAPA vers Bichat

9 patients ont été orientés vers l'hôpital Bichat : 2 qui ont été mis sous traitement et 2 à mettre sous traitement.

- Boutique B18: 3 dont 1 qui n'est pas revenu,

Centre d'accueil : 4Anne Bourdel : 1

- Boréal: 1

- STEP: pas d'orientation.

Quelques problèmes ont été soulevés :

En cas d'absence d'Arélys ou de Maryline, les personnes qui les remplacent ne sont pas toujours au courant et cela entraîne des problèmes de compréhension.

Mais il a été convenu de maintenir l'organisation en place car les absences évoquées étaient dû aux vacances d'été. Si nous voulions impliquer d'autres intervenants cela risque de compliquer davantage.

L'accompagnement serait toujours une demande forte des centres.

2. Perspectives 2017:

Projet ARS-VHC :

Nous n'avons pas de nouvelles, ils devaient venir présenter le projet en réunion de bureau. Des centres ont pourtant déjà été inaugurés.

Djiba pourra envoyer un mail pour savoir où ils en sont et comment ça avance ? Sont-ils toujours intéressés pour que nous participions ?

> TROD-VHC:

Ces TROD sont enfin disponibles.

Une journée de formation serait nécessaire. La COREVIH peut organiser une formation d'ici la fin de l'année pour une dizaine de personnes. Il faut faire remonter les demandes des personnes concernées à Djiba.

La boutique B18 ont déjà fait une demande de formation par un autre biais

Dépistage VHC :

Léon Gombéroff propose d'organiser une étude rétrospective et prospective sur le dépistage VHC : ce qui est fait ? comment est fait le suivi ? Combien de personnes sont dépistées et combien ont été dépistées positives au VHC ?

Cela permettrait de comprendre pourquoi l'usager n'est pas revenu et que faire dans ce cas là

Il sera peut être difficile de faire une étude rétrospective compte-tenu de l'absence de dossier usager dans les centres.

3. <u>Divers : journée du 1^{er} décembre, proposition d'organisation d'une soirée avec la commission Santé sexuelle sur le thème «Addictions et Sexualité », (les best-of de la SFLS)</u>

> Journée du 1^{er} décembre :

Il est possible de mettre à disposition un stand dans le hall de Bichat. Il faut en faire la demande à Djiba.

Il serait intéressant de lister les interventions qui ont lieues sur le territoire pour pouvoir les promouvoir en amont et en parler dans le hall de l'hôpital Bichat.

Léon Gombéroff nous informe qu'il va y avoir une action auprès des élèves du Lycée Rabelais ainsi qu'un dépistage à la mairie du 18^{ème}. Il y aura aussi un théâtre-forum auquel Sylvie Lariven a été invitée à participer pour commenter les saynètes.

Soirée Post-SFLS :

Proposition des faire une soirée d'ici la fin de l'année en collaboration avec les membres du groupe santé sexuelle.

Il faut pour cela trouver les intervenants et les thèmes à aborder.

Une réunion entre les 3 pilotes va être organisée : Patrick Papazian, Léon Gombéroff et Sylvie Lariven.

Soirée Post-SFLS :

Léon Guillou nous a présenté une brochure créée sur le CHEMSEX par le RESPADD, RESeau de Prévention des ADDictions. Il s'agit d'un livret d'information pour les professionnels et les intervenants de santé. Il est disponible sur leur site internet : www.respadd.org.

Les usagers de CHEMSEX ne viennent pratiquement pas dans les CSAPA ou CAARUD. Ce livret est une aide aux professionnels de santé pour s'informer sur le sujet et avoir des conseils sur la manière dont ils peuvent intervenir simplement.

Prochaine réunion : vendredi 04 novembre 2016 à 9h30.